



Ministerio de Cultura
Expediente N°: **045872-2013**
Recibido: 2013 NOV 19 AM 11:04
Remitente: Comunidad Nativa Matsés
Destinatario: VICEMINISTERIO DE INTERCULTURALIDAD
N° Folios: 04
Anexos:
Ref:
Recepcionado por: Oscar Sales

Indicar el número de expediente asignado en documentos vinculados que se presenten posteriormente.



Tabatinga, 13 de noviembre de 2013

Sra. Patricia Balbuena Palacios
Presidenta de la Comisión Multisectorial
Viceministerio de Interculturalidad del Ministerio de Cultura

Presente

Asunto: Propuesta de Reserva Indígena Tapiche, Blanco y Jaquerana

Es grato dirigirnos a Ud. en nombre del pueblo Matses, asentado en la cuenca del río Yavari y representado por las organizaciones indígenas Organización General de los Mayorunas - OGM de Brasil, y la Comunidad Nativa Matses - CNM de Perú, conformada por 14 anexos; para manifestarle nuestra complacencia por la próxima reunión de la Comisión Multisectorial, programada para el día 05 de Diciembre del presente año, en la cual serán tratadas las propuestas de Reservas Indígenas, entre las cuales se encuentra la Propuesta Tapiche-Blanco-Yaquerana.

Los Matses sabemos que los pueblos indígenas en aislamiento voluntario ocupan ambos márgenes del río Yavari - Yaquerana en la frontera Brasil-Perú y su presencia en la región ya fue reconocida por los gobiernos brasileño y peruano. El pueblo Matses apoya el reconocimiento y protección oficial del territorio de estos pueblos, preocupados por su integridad y las consecuencias que sufriríamos si el territorio de estos pueblos fuera presionado por actividades extractivas.

Es de conocimiento público que se realizaron estudios de exploración de hidrocarburos en el lote 135, que se sobrepone a la propuesta de Reserva Indígena Tapiche-Blanco-Yaquerana y que está localizado en aguas binacionales y sobre el territorio de pueblos indígenas aislados y del pueblo Matses. No obstante de que estas actividades se realizan en territorio peruano, amenazan también los recursos de pueblos indígenas en el lado brasileño de la frontera.

Como consecuencia de esto, consideramos que el gobierno peruano a través del sector correspondiente, debe tomar medidas urgentes para salvaguardar los derechos, internacionalmente reconocidos, de los pueblos indígenas en aislamiento voluntario y de las comunidades indígenas que habitan en la cuenca, tanto en el lado peruano como el brasileño. Esto incluye el reconocimiento oficial de la propuesta de Reserva Indígena Tapiche -Blanco-Yaquerana y la interrupción inmediata de las actividades petrolíferas en esta región.



El pueblo Matses ya manifestó su posición en el pronunciamiento final de la IV Reunión Binacional Matses Brasil-Perú (anexo), remitido a la Comisión en Junio del presente año, con copia a la Embajada Peruana en Brasil y al Ministerio de Relaciones Exteriores de Brasil.

Conocedores de su preocupación por los pueblos indígenas, no dudamos que dará a la presente la atención que merece, entre tanto reciba las muestras de nuestra consideración mas distinguida.

Atentamente,

Raimundo Mëan Mayuruna
Presidente

Organizaçao Geral dos Mayuruna - OGM

Sabino Tumi Epe Tupa
Presidente

Comunidad Nativa Matses



Tabatinga, 13 de novembro de 2013

Sra. Patricia Balbuena Palacios
Presidenta da Comissão Multisetorial
Viceministerio de Interculturalidad do Ministerio de Cultura

Assunto: Proposta de Reserva Indígena Tapiche, Blanco y Jaquerana

Cumprimentando-os cordialmente, em nome do Povo Matsés e representado pelas organizações indígenas, Organização Geral dos Mayuruna - OGM, que representa todas as aldeias Matsés localizadas na Terra Indígena Vale do Javari, no Brasil, e a Comunidad Nativa Matsés - CNM, representante de todos 14 anexos da Comunidad Nativa Matsés, vimos através deste manifestar o contentamento das lideranças Matsés com a próxima reunião da Comissão Multisetorial, marcada para o dia 05 de dezembro do presente ano, na qual serão avaliadas as propostas de reserva indígenas, entre as quais a Reserva Indígena Tapiche, Blanco y Jaquerana.

Nós, Matsés, sabemos que povos indígenas em isolamento voluntário ocupam os dois lados do rio Jaquirana, na fronteira Brasil-Peru, e sua presença na região já foi reconhecida pelos governos brasileiro e peruano. O povo Matsés apóia o reconhecimento e proteção oficial do território destes povos porque nos preocupamos com sua integridade e com as consequências que sofreremos se o território destes povos for pressionado por atividades extrativistas.

É de conhecimento público, que está em curso a exploração de hidrocarbonetos no lote 135, que se sobrepõe a proposta de Reserva Indígena Tapiche, Blanco y Jaquerana, e esta localizado em águas binacionais e sobre o território de povos indígenas isolados e do povo Matsés. Apesar de ocorrerem em território peruano, as atividades ameaçam também os recursos naturais dos povos indígenas no lado brasileiro da fronteira.

Por isso, o governo peruano através do setor correspondente, deve tomar medidas urgentes para resguardar os direitos, reconhecidos internacionalmente, dos povos indígenas em isolamento voluntário e das comunidades indígenas que habitam o rio, tanto no lado peruano como o brasileiro. Isto inclui o reconhecimento oficial da proposta de Reserva Indígena Tapiche, Blanco y Jaquerana e a interrupção imediata das atividades de exploração petrolífera na região.



O povo Matsés já afirmou sua posição no pronunciamento final da IV Reunião Binacional Matsés Brasil-Peru (anexo), protocolado nesta Comissão em junho, e junto a Embaixada Peruana no Brasil e Ministério de Relações Exteriores do Brasil.

Certo de contar com seu apoio e consideração, despeço-me.

Raimundo Méan Mayuruna
Presidente
Organização Geral dos Mayuruna - OGM

Sabino Tumi Epe Tupa
Presidente
Comunidad Nativa Matsés